Weshalb Elternbildung an Schulen?

Indem Eltern als Partner wahrgenommen, gewonnen und gestärkt werden, können Schulen gleich mehrfach profitieren. Dies bestätigt das Pilotprojekt Elternbildung und Schule. Von 2010 bis 2013 sind achtzehn Schulen bei der Realisierung eines schulspezifischen Elternbildungsprogramms begleitet worden. Die vorliegende Broschüre will aufzeigen, inwiefern Elternbildung an Schulen für alle Beteiligten einen Mehrwert bringt und wie die Bildungsdirektion Kanton Zürich interessierte Schulen dabei unterstützen kann.

- Eltern haben entscheidenden Einfluss auf den Schulerfolg ihrer Kinder. Die Einstellungen und das Verhalten der Eltern beeinflussen die Leistungen der Schülerinnen und Schüler massgeblich. Gemäss wissenschaftlichen Studien von Neuenschwander (2009) lässt sich der Schulerfolg zu 30 bis 50 % durch die Eltern erklären.
- Eltern wollen ihr Kind in der Schule unterstützen. Für rund 93 % der im Rahmen des Pilotprojektes befragten Mütter und Väter ist dies einer der wichtigsten Gründe, Elternbildungsveranstaltungen zu besuchen.
- Elternbildung stärkt Eltern in ihrem Erziehungsalltag.
 Rund 90 % der Eltern fühlen sich durch den Besuch von Elternbildungsveranstaltungen in ihrer persönlichen Erziehungskompetenz gestärkt.
- Schulen sind geeignete Veranstaltungsorte von Elternbildung. Über 90% der am Pilotprojekt beteiligten Eltern, Lehrpersonen und Schulleitungen äussern sich positiv zum Veranstaltungsort Schule.

- Elternbildung an Schulen erreicht eine breite Elternschaft. Viele Eltern besuchen eine Elternbildungsveranstaltung, weil sie an der Schule stattfindet. So lassen sich auch Eltern gewinnen, die sonst nur schwer erreichbar sind.
- Elternbildung an Schulen f\u00f6rdert die Erziehungspartnerschaft von Schule und Eltern. 87 % der Eltern und Lehrpersonen sind der \u00fcberzeugung, dass Elternbildung die Zusammenarbeit von Schule und Elternhaus positiv beeinflusst. Die Schulleitungen sehen in dieser Vernetzung gar den gr\u00f6ssten Mehrwert des Projektes. Ein schulspezifisches Elternbildungsprogramm gemeinsam zu erarbeiten und umzusetzen bietet Gelegenheit, ein gemeinsames Erziehungsverst\u00e4ndnis zu entwickeln und Elternmitwirkung zu leben.
- Elternbildung dient der Schule als Ganzes. 90% der Lehrpersonen sind der Ansicht, dass die positiven Effekte von Elternbildung nicht nur den Eltern sondern der Schule als Ganzes dienen. Schülerinnen und Schüler können umfassender unterstützt werden, Eltern können sich mit ihrer Schule besser identifizieren und die Lehrpersonen erfahren im Schulalltag Entlastung.



